

# Ces jeunes Européens en immersion en Mayenne

Accompagnés par la maison de l'Europe en Mayenne, Fani, Lea, Ziede et Vicente sont des ambassadeurs de l'Union européenne dans des structures du département.

## L'histoire

Dans les locaux de la maison de l'Europe à Laval, une ambiance d'auberge espagnole règne à l'arrivée de Fani, Lea, Ziede, et Vicente. Ils sont quatre jeunes, âgés de 19 à 25 ans, et effectuent un volontariat dans le cadre du Corps européen de Solidarité (lire par ailleurs).

Espagnol, Grecque, Lituanienne ou Allemande, ils ont en commun d'avoir choisi la France pour effectuer leur séjour de dix mois accompagné par la maison de l'Europe en Mayenne. « Ils ont chacun une mission pour être des ambassadeurs de l'Europe dans notre département », explique Mathilde Pateyron, responsable mobilité information.

« Prouver que l'on peut voyager seule »

Ils sont arrivés à Laval avec pour chacun des parcours de vie et des objectifs différents. « Je viens de terminer mes études de sciences politiques et je souhaite perfectionner mon français en vue de travailler pour l'Union européenne », indique Fani, 25 ans qui arrive de Grèce.

Dans un français quasiment parfait, Léa, jeune Allemande, nous parle de son envie de pratiquer le français pendant cette immersion. « J'ai étudié votre langue à l'école, et je veux expérimenter pour bien la maîtriser », raconte la jeune fille de 19 ans. Pour Ziede, qui est arrivé de Lituanie, ce séjour est un moyen de s'affirmer : « Je veux prouver auprès de mes amis et des autres jeunes, que l'on peut voyager seule dans un autre pays », souligne la jeune fille de 19 ans.



Fani, Lea, Ziede, et Vicente, âgés de 19 à 25 ans, et effectuent un volontariat dans le cadre du Corps européen de solidarité.

1 PHOTO : OUEST-FRANCE

Les regards entre ces quatre jeunes sont complices. Ils ont en commun cette envie de découvrir une autre culture avec ses charmes. « Laval est vraiment très jolie avec la rivière notamment », dévoile Vicente, mais aussi certains désagréments. « J'ai du mal à m'habituer à la nourriture, il y a trop de beurre et pas assez d'huile d'olive », souligne le jeune Espagnol de 25 ans.

« Promouvoir les valeurs européennes »

Chacun a une mission : être ambassadeur de l'Europe dans une structure du département. Fani intervient pendant les temps périscolaires auprès des enfants à Mayenne. « Je suis là pour promouvoir les valeurs

de l'Union européenne, comme la solidarité et la tolérance », confie-t-elle.

Pour Vicente, l'intervention se situe au lycée Ambroise-Paré à Laval, où il accompagne notamment des projets d'échanges culturels entre lycéens. « Nous avons des séjours avec la Roumanie ou à Pampelune, en Espagne », déclare-t-il.

En dehors de leurs missions, les quatre volontaires sont inséparables et profitent de leur week-end pour découvrir la Mayenne et sa région. « Nous avons fait beaucoup de balades à vélo et découvert des villes comme Rennes ou Le Mans », racontent-ils.

Malgré une météo qu'ils trouvent souvent maussade, la période de

## Corps européen de solidarité : quèssaco ?

Pourquoi ? Comment ?

Qu'est-ce que le Corps européen de solidarité ?

C'est un programme de volontariat de l'Union européenne. Il permet aux jeunes de s'engager dans des organisations à but non lucratif pour une durée de deux semaines à douze mois, afin de mener des projets de solidarité envers les personnes et communautés dans un pays européen. Le voyage dans le pays, le transport sur place, le logement et les frais de nourriture sont pris en charge par l'association d'accueil. Le jeune reçoit chaque mois de l'argent de poche.

À qui s'adresse-t-il ?

À tous les jeunes entre 18 et 30 ans, sans condition de diplôme, de niveau de langue ou d'expérience professionnelle.

Quelles sont les missions que l'on peut retrouver et dans quel pays ?

Les pays de l'Union européenne et

Trois questions à...



1 PHOTO : ARCHIVES

Florine Olivier, qui accueille Ziede, une jeune Lituanienne.

Quelle est la mission de Ziede ?

En tant que volontaire en Corps européen de solidarité, sa mission est d'informer les habitants du fonctionnement de l'Union européenne (UE) et de ses institutions, de faire connaître l'impact de l'UE dans notre quotidien, de communiquer sur les dispositifs et les aides financières favorisant la mobilité européenne des jeunes.

Que peut apporter sa présence auprès des autres jeunes ?

Le témoignage de jeunes Européens est très impactant pour les Mayennais. Échanger avec quelqu'un qui vit au même moment une mobilité est très riche. Être confronté à l'interculturalité est une expérience unique qui peut faire naître une volonté de partir à son tour.

Les trains au départ sont plus aisément levés lorsqu'on se rend compte qu'ils sont partagés et que d'autres ont réussi à passer outre.

Quel est votre rôle ?

Quand on arrive à Laval après une journée complète de transport depuis l'autre bout de l'Union européenne, on est hors de sa zone de confort. Mon rôle est de donner un cadre large mais sécurisant au volontariat. Le but du volontariat est de s'épanouir dans sa mission, en valorisant et en développant des connaissances et compétences liées à son projet personnel et professionnel.

Quel rôle joue la Maison de l'Europe ?

La Maison de l'Europe en Mayenne est une organisation d'envoi, d'accueil et de coordination pour ce programme. Elle accompagne les Mayennais qui souhaitent se lancer dans l'aventure à travers des rendez-vous d'information et d'aide à la candidature. Les aide dans les démarches pratiques et administratives. Elle assure aussi, un suivi, à distance tout au long de leur mission.

Contact : Maison de l'Europe en Mayenne, 38, rue Noémie-Hamard, 53000 Laval, contact : 02 43 91 02 67.

Contact : Maison de l'Europe en Mayenne, 38, rue Noémie-Hamard, 53000 Laval, contact : 02 43 91 02 67.